

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

# Exige investigar el uso y desvío de recursos públicos

Dinero del erario, para "inflar" a Sheinbaum; extitular de Notimex denuncia los moches

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Desde Navojoa, Sonora, la precandidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, anunció que presentará una denuncia ante las autoridades electorales para que se investigue el presunto uso y desvío de recursos públicos para "inflar" a su adversaria Claudia Sheinbaum y financiar su campaña.

Luego de las revelaciones que hizo la exdirectora de Notimex, la extinta agencia de noticias del Estado mexicano, Sanjuana Martínez Montemayor, en el sentido de que el actual secretario del Trabajo le exigió 20% de su liquidación para anovar las actividades proselitistas de Sheinbaum Pardo, la aspirante de oposición Gálvez Ruiz afirmó en entrevista que esto demuestra que estamos ante una "elección de Estado", que la virtual candidata oficial no juega derecho y que es falso que tenga una ventaja de más de 20 puntos en las encuestas.

"Marcelo Ebrard denunció cómo la Secretaría del Bienestar estaba al servicio de la candidata Claudia Sheinbaum, fue dicho por el ex canciller, entonces, yo pido al INE que investigue esos casos de corrupción y le digo a Claudia que no le saque, que juegue derecho, que ya basta de usar el dinero público para su campaña, que explique de dónde salieron cientos de espectaculares que fueron colocados a lo largo y ancho del país, que nunca dejó claro de dónde salieron las miles de bardas que están por todo el país, de recursos públicos, del dinero de los gobernadores, de los alcaldes.

"Le exijo a las autoridades electorales que estos dos casos se investiguen hasta las últimas consecuencias. Los mexicanos no queremos más corrupción ni líderes que abusen del poder. No permitamos que nos sigan mintiendo, robando y traicio-

nando", expresó en un video.

"Esta no es una competencia derecha, no es como debe de ser en un ámbito democrático, entonces estaremos presentando las denuncias para que se investiguen", advirtió Gálvez Ruiz.

Afirmó que le cree a la exdirectora de Notimex, "porque es muy curioso cómo los trabajadores de Notimex han tenido que sufrir todas las penurias con su liquidación" ■

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Precandidata presidencial

"Ya vimos que lo hicieron con la gobernadora Delfina, cómo retuvieron a los trabajadores 10% de su salario"



Xóchitl Gálvez Ruiz, precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, afirmó que lo denunciado por la exdirectora de Notimex confirma que estamos ante una elección de Estado.

líder panista  
de Coahuila

#XÓCHITLGÁLVEZ

# 'MÉXICO ENFRENTA ELECCIÓN DE ESTADO

ALMAQUIO  
GARCÍA Y  
GERARDO  
MORENO



PAÍS@  
ELHERALDODE  
MEXICO.COM

PRECANDIDATA  
EXIGE INDAGAR  
DENUNCIA DE  
NOTIMEX

La precandidata presidencial por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, denunció que México enfrenta una elección de Estado, exigió que se investigue desvío de recursos públicos y pidió a la abanderada de Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum que juegue derecho rumbo a la contienda electoral de 2 de junio.

En un mensaje difundido en redes sociales, desde Navojoa, Sonora, aseguró que se usa dinero del gobierno federal y locales de Morena para "inflar" a la ex jefa de Gobierno capitalino.

"México enfrenta una elección de estado, donde el gobierno federal y los gobernadores de Morena están usando el dinero público de manera ilegal para inflar la candidatura de Claudia Sheinbaum, no lo digo yo; primero fue Marcelo Ebrard y ahora, la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez", expresó. Tras versiones periodísticas que señalan que desde la extinta Agencia de Noticias Notimex, en donde la exdirectora revela que les estaban pidiendo un porcentaje de su liquidación para apoyar la campaña de la exjefa de Gobierno, Gálvez Ruiz indicó que presentará las denuncias correspondientes, también sobre lo que hace unos meses denunció Ebrard sobre que se utilizaron recursos públicos desde la Secretaría del Bienestar en apoyo de Sheinbaum Pardo.

La senadora panista con licencia pidió que el INE investigue estos dos casos de

corrupción y "le diría a Claudia que no le saque, que juegue derecho; que ya basta de usar el dinero público para su campaña".

30

MDP PEDÍAN A  
NOTIMEX,  
ASEGURAN.

ACUSA

- 1 • Dijo que a Morena no se le han quitado "malas mañas".
- 2 • Ebrard ya había denunciado caso de corrupción, recordó.
- 3 • Exige a autoridades electorales tomar cartas en el asunto.





FOTO: ESPECIAL

**POSICIÓN** | • La precandidata de Fuerza y Corazón por México, con sonorenses.





**XÓCHITL GÁLVEZ**  
 PIDE AL INE INDAGAR  
 PRESUNTO  
 FINANCIAMIENTO ILEGAL  
 A SHEINBAUM. **PÁG. 30**

### LLAMADO AL INE

# Exige Xóchitl indagar presunto financiamiento ilegal a Claudia

**PEDRO HIRIART**

*phiriart@elfinanciero.com.mx*

Es necesario que el Instituto Nacional Electoral (INE) investigue un presunto financiamiento ilegal en la campaña de Claudia Sheinbaum y el apoyo de secretarías de Estado, exigió la precandidata de la oposición, Xóchitl Gálvez.

Esto después de que la exdirectora de Notimex Sanjuana Martínez denunció que le exigían que diera a la precandidata morenista 20% de la liquidación de los extrabajadores, alrededor de 30 millones de pesos.

Asimismo, la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México recordó que el exaspirante a la candidatura guinda Marcelo Ebrard denunció el apoyo rapaz por parte de la Secretaría del Bienestar para que Sheinbaum fuera la candidata.

Al respecto, Gálvez sostuvo que es necesario que las autoridades investiguen ambos actos con los que se está buscando “inflar” la campaña de la morenista.

“Yo estaría pidiendo al INE que investigue estos dos casos de co-

### Extitular de Notimex revela que le pidieron 30 mdp para campaña de Sheinbaum

rrupción y le diría a Claudia que no le saque, que juegue derecho, que ya basta de usar el dinero público para su campaña política”, sentenció.

Además, la panista sostuvo que estos son delitos electorales, que son castigados con hasta nueve años de prisión. En la Ley General de Delitos Electorales se establece una multa de 500 a mil unidades de medida y actualización (UMA), así como prisión de cuatro a nueve años a cualquier servidor público que use o permita el uso de recursos públicos para beneficiar a un precandidato.

Esa sería entonces la posible sanción al secretario del Trabajo, Marath Bolaños, quien fue señalado por Martínez como quien pidió este dinero, así como Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, si se les investigara y hallara culpables.

Por otro lado, la precandidata opositora acusó a la exfiscal de la Ciudad de México Ernestina Godoy de buscar dejar a Ulises Lara como encargado de despacho. “Ellos lo que quieren es utilizar la fiscalía con

temas electorales y no realmente investigando y haciendo justicia”.

Agregó que Godoy nunca se interesó por combatir la corrupción en la capital, sino por perseguir a figuras políticas.





ESPECIAL

**Recorrido.** Xóchitl Gálvez, precandidata de la oposición, estuvo ayer en Sonora.



**XÓCHITL GÁLVEZ**

# Pide investigar desvío de dinero en precampaña de morenistas



**ESTO, TRAS LO DICHO POR Sanjuana Martínez, quien aseguró que, para liquidar a trabajadores de Notimex, le exigían 30 mdp para Morena**

**POR HÉCTOR FIGUEROA**  
hfa@gimm.com.mx

La precandidata presidencial del Partido Acción Nacional, Partido Revolucionario Institucional y Partido de la Revolución Democrática, Xóchitl Gálvez, afirmó que México enfrenta una elección de Estado, donde el gobierno federal y los gobernadores de Morena presuntamente están usando el dinero público en la precampaña de Claudia Sheinbaum.

Desde Navojoa, Sonora, la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón por México llamó a las autoridades electorales que indaguen los delitos denunciados por el excanciller, y exaspirante presidencial de Morena Marcelo Ebrard y el caso más reciente difundido por la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez.

“Le exijo a las autoridades electorales que estos dos casos se investiguen hasta las últimas consecuencias.

“Los mexicanos no queremos más corrupción ni líderes que abusen del poder. No permitamos que nos sigan mintiendo, robando y traicionando”, expresó en un video difundido en sus redes sociales.

Recordó que Marcelo Ebrard denunció el uso de recursos públicos y dijo que se trataba de “una intromisión rapaz de la Secretaría del Bienestar y de los servidores de la nación”.

Ahora, Sanjuana Martínez revela que para poder

liquidar a los empleados de la extinta agencia de noticias Notimex, en un primer momento, le exigían el 20% de 150 millones de pesos. “Es decir, 30 millones de pesos del dinero de los trabajadores para la campaña de Claudia Sheinbaum”, comentó.

Xóchitl Gálvez llamó a la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum a “jugar derecho” en este proceso electoral, pues serán los ciudadanos los que elegirán a su próxima Presidenta de la República.

“Le diría que no le saque, que juegue derecho, que ya basta de usar el dinero público para su campaña política, que explique de dónde salieron los cientos de espectaculares que fueron colocados a lo largo y ancho del país, que nunca dejó claro de dónde salieron las miles de bardas”, destacó.



**Exijo al INE que investiguen. Los mexicanos no queremos más corrupción ni líderes que abusen del poder. No permitamos que nos sigan mintiendo y robando.”**

**XÓCHITL GÁLVEZ**  
PRECANDIATA DE FCM





Foto: Especial

Durante su visita a Navojoa, Sonora, la panista prometió a militantes que habrá agua para todos el próximo año.



# Pide al INE revisar denuncia Reclama Xóchitl indagar 'moche'

**Critica hidalguense  
 presunto fondeo  
 de Notimex  
 a Sheinbaum**

NATALIA VITELA, CLAUDIA  
 GUERRERO Y NATALIA VITELA

Xóchitl Gálvez exigió al Instituto Nacional Electoral (INE) investigar la denuncia de la ex directora de Notimex, Sanjuana Martínez, quien aseguró que funcionarios de la Secretaría del Trabajo le pidieron un 'moche' de 30 millones de pesos para la campaña de Claudia Sheinbaum.

A través de un video, la aspirante presidencial de PAN-PRI-PRD urgió a las autoridades electorales a realizar una indagatoria, debido a que el dinero solicitado de manera ilegal proviene del erario.

"Ahora Sanjuana Martínez revela que para poder liquidar a los empleados de Notimex, le exigían el 20 por ciento de 150 millones de pesos, es decir, 30 millones de pesos del dinero de los trabajadores para la campaña de Claudia Sheinbaum", dijo.

"Exijo a las autoridades electorales que estos casos sean investigados hasta las últimas consecuencias, los mexicanos no queremos más corrupción, ni líderes que abusen del poder. No permitamos que nos sigan mintiendo, robando y traicionando".

De gira por Sonora, Gálvez recordó que en 2023, durante la contienda interna de Morena, el entonces aspirante Marcelo Ebrard también denunció el uso de recursos

de la Secretaría de Bienestar para favorecer a Sheinbaum.

"No lo digo yo, primero fue Marcelo Ebrard y ahora la ex directora de Notimex, Sanjuana Martínez", abundó

"Marcelo Ebrard denunció el uso de recursos públicos y dijo que se trataba de una intervención rapaz de la Secretaría del Bienestar y de los Servidores de la Nación".

El lunes y martes pasados, quien fuera directora de la extinta Agencia del Estado Mexicano (Notimex) acusó al Secretario del Trabajo, Marath Bolaños, y director Jurídico de la dependencia, José Luis Sánchez Cuazitl, de condicionar el pago de las liquidaciones de trabajadores a la entrega de un 'moche' del 20 por ciento.

Ayer, Sanjuana Martínez denunció un segundo intento de soborno.

"El cálculo de las liquidaciones del personal activo con trabajadores que laboraron en la agencia durante más de 30 años, rondaba 150 millones de pesos: 'Te damos esa cantidad, siempre y cuando nos entreguen 20 por ciento para la campaña electoral de Claudia Sheinbaum'", le dijo Sánchez Cuazitl, sostuvo Martínez.

La Secretaría del Trabajo rechazó las acusaciones.

"Es absolutamente falso que el titular de esta dependencia o su director general de Asuntos Jurídicos ha-

yan solicitado dinero para ser destinado a alguna campaña presidencial, y más falso aún, que eso haya sido un elemento de condicionamiento para el pago indemnizatorio de los 63 trabajadores activos de Notimex, incluyendo a la autora del artículo", difundió.

Entrevistada en Navojoa, Sonora, Gálvez dijo que presentará las denuncias para que se investigue el abuso hacia los trabajadores de Notimex y el uso de recursos públicos en la campaña de la señora Sheinbaum.



Xóchitl Gálvez, abanderada presidencial de Oposición, realizó ayer una gira por municipios de Sonora.



# Xóchitl Gálvez pedirá que se investigue a la ex jefa de Gobierno

**CRISTINA GÓMEZ LIMA**  
CORRESPONSAL  
HUATABAMPO, SON.

Xóchitl Gálvez, virtual abanderada presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, advirtió que solicitará al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que investiguen a la precandidata del partido Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, por dos delitos electorales que según la aspirante opositora, Sanjuana Martínez Montemayor, quien fue directora de la agencia Notimex, reveló en artículos publicados esta semana por *La Jornada*.

En gira por el sur de Sonora, antes de reunirse ayer con productores e integrantes de la sociedad civil del Valle del Mayo, Gálvez Ruiz afirmó que es una práctica común de funcionarios morenistas el aprovecharse de recursos públicos para fines electorales, como lo denunciaron trabajadores del estado de México que acusaron a la gobernadora Delfina Gómez de descontarles 10 por ciento de sus salarios para su campaña, y Marcelo Ebrard, quien sostuvo que la Secretaría del Bienestar está al servicio de Sheinbaum.

Pidió a Claudia Sheinbaum “que juegue derecho, “ya basta de utilizar el dinero público para su campaña política” y que explique de dónde salieron los cientos de espectaculares que fueron colocados en el país.

